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平成２９年１２月知立市教育委員会定例会 議事録 

 

１．日  時 平成２９年１２月１４日（木） 

午前９時３０分から１１時４０分 

２．場  所 市役所 第４会議室 

３．出席委員 教 育 長 川 合 基 弘 

 委    員 竹 内 博 之 

委    員 蔭 山 英 順 

委    員 宇 納 一 公 

委    員 太 田 佐帆子 

４．説明職員 教 育 部 長 石 川 典 枝 

教育庶務課長 池 田 立 志 

学校教育課長 本 多 泰 裕 

生涯学習スポーツ課長 市 川 敏 一 

文 化 課 長 堀木田 純 一 

５．書  記 教育庶務係長 佐 藤 良 至 

６．傍 聴 者 ０名  

 

○ 議事日程 

第１ 前回議事録の承認 

第２ 委員報告 

第３ 教育長報告 

第４ その他（連絡報告事項） 

 ・ 知立市歴史文化基本構想について 

 ・ 各課等行事予定 

第５ 自由討議 

第６ 情報交換 
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◎開会の辞  

川 合 教 育 長 定足数に達していますので、只今より知立市教育委員会１２月定例会

を開会します。 

なお、議事日程第６の情報交換については個人情報関連の可能性があ

りますので非公開としたいと思いここで採決を取ります。 

各  委  員 （全委員賛成） 

川 合 教 育 長 委員の２／３以上の多数決により議決されましたので地方教育行政の

組織及び運営に関する法律の第１４条７項により議事日程第６の情報

交換より非公開とします。 

各 委 員 （全委員了承） 

◎日程第１ 前回議事録の承認 

川 合 教 育 長 前回議事録の承認について議題とします。ご意見等ありませんか。 

各 委 員 （発言なし） 

川 合 教 育 長 ご意見がないようですので、１１月教育委員会定例会議事録について

承認としてよろしいですか。よろしければ、ホームページに掲載して

いきます。 

各  委  員 （全委員承認） 

◎日程第２ 委員報告 

各  委  員 （各委員報告） 

川 合 教 育 長 委員報告は以上です。 

◎日程第３ 教育長報告 

川 合 教 育 長 日程第３ 教育長報告を議題とします。 

川 合 教 育 長 ３点報告をします。 

 １．行事・会議等 

 １１月 ９日 

１１月１０日 

１１月１０日 

１１月１２日 

１１月１２日 

１１月１２日 

１１月１３日 

１１月１５日 

１１月１５日 

１１月１６日 

１１月１７日 

１１月１９日 

総合教育会議 

愛知教育大学付属特別支援学校研究発表会 

西三河都市教育長会議 

ユネスコ登録記念イベント 

文化省・文化奨励賞表彰式 

文化講演会 

知立中学校 学校訪問 

校長連絡会 

教育支援委員会 

シニアスポーツ大会 

割愛面接 

愛知駅伝知立チーム結団式 
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 １１月１９日 

１１月１９日 

１１月２０日 

１１月２４日

１１月２５日 

１１月２６日 

１１月２６日 

１１月２６日 

１１月２７日 

１１月３０日 

１２月 １日 

１２月 ２日 

  ～ ３日 

１２月 ２日 

  ～ ３日

１２月 ２日 

１２月 ２日 

１２月 ３日 

１２月 ４日 

  ～２２日 

１２月１０日 

１２月１０日 

１２月１１日 

１２月１２日 

西丘文化センター祭 

ゆるキャラグランプリ 

知立南中学校 学校訪問 

歴史文化基本構想策定委員会 

生涯学習フェスティバル芸能発表 

知立みなみスポーツ・文化クラブまつり 

子育て支援地域交流会西三河大会 

生涯学習講演会 

三河部都市教育長会 

社会教育審議会 

定例校長会 

知立市小中学校作品展 

 

ちりゅうこどもフェスティバル 

 

知立市総合選手権ペタンク大会 

愛知県市町村対抗駅伝大会 

中学生海外派遣帰国報告会 

知立市議会１２月定例会 

 

演劇フェスティバル 

親子川柳表彰式 

要望活動 

特別支援学級もちつき大会・お楽しみ会 

 ２．事件事故等について（１１月 ９日～１２月１３日） 

  交通事故報告 

 学校事故報告 

 学校被害報告 

 不審者情報 

４件 

３件 

０件 

０件 

 ３．１２月校長会指示事項 

・平成２９年度末人事について 

・不祥事防止について 

・年末年始を控えて 

・時期学習指導要領の移行措置 
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川 合 教 育 長 報告について意見質問等ありますか。 

 （発言なし） 

◎日程第４ その他（連絡報告事項） 

川 合 教 育 長 次に、日程第４ その他（連絡報告事項） に入ります。 

はじめに、知立市歴史文化基本構想についてですが、現在、内部協議

中の事項となりますので、自由討議終了後に非公開として協議を行い

たいと思いますが、いかがでしょうか。 

 （全委員了承） 

川 合 教 育 長 続きまして、各課等行事予定について、説明をお願いします。 

４ 課 長 各課等行事予定について、資料第３号により説明 

川 合 教 育 長 意見、質問等はありますか。 

宇 納 委 員 呈茶 DE パティオが知立市文化会館の知心庵という茶室で行われてい

ますが、茶室は知立文化広場にもあります。しかし、文化広場の茶室

はあまり活用されていないと感じています。文化広場にはかきつばた

もありますし、文化協会の方もそこの茶室は良いと言われています。

文化課と生涯学習スポーツ課で連携して文化広場の茶室も活用してい

ただきたいです。 

川 合 教 育 長 次回定例会は会場が文化広場となっています。ぜひ有効活用してくだ

さい。 

川 合 教 育 長 その他、意見、質問等はありますか。 

 （発言なし） 

◎日程第５ 自由討議 

川 合 教 育 長 次に、日程第５ 自由討議に入ります。 

川 合 教 育 長 意見等はありますか。 

蔭 山 委 員 最近学校から私への教育相談が増えています。普通学級から特別支援

学級へ変更となる児童生徒がいる場合、教育支援委員会に諮りますが、

教師の専門性だけでは不安なため、専門家の判断が求められているよ

うです。専門家を必要とする案件は増えていますが、その専門家に相

談する予算が十分に確保されていないように感じます。そのため、学

校も不安に感じているようです。 

また、スクールカウンセラーについてですが、現在各校に配置されて

いますが、週に一回しか来られず、予約がいっぱいの状態です。スク

ールカウンセラーは学校の状況を十分に把握しているのが理想です

が、そのような余裕が無いようです。 

児童生徒の多様性に対応するための予算が不足しているように感じま

す。教師の多忙化解消のための予算と併せ、児童生徒の多様性に対応

できるよう、教師の専門性をつけるための予算をつけてほしいです。

また、スクールカウンセラーの常勤化についても検討して欲しいです。 
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川 合 教 育 長 教育相談については蔭山委員がいらっしゃるおかげでとても心強いで

すし、スクールカウンセラーが同等の仕事ができるとは限りませんが、

いつまでも蔭山委員だけに頼り続けるわけにはいかないので、今後体

制づくりを考えていかないといけないと思います。 

竹 内 委 員 刈谷市や安城市には何人くらいスクールカウンセラーがいるのです

か。 

学校教育課長 人数については申し訳ありませんが、只今手元に資料がありません。 

竹 内 委 員 常勤の方はいるのでしょうか。 

蔭 山 委 員 常勤のスクールカウンセラーは名古屋市にしかいません。知立市は国

と県が費用を負担するスクールカウンセラーのほか、市が独自で採用

しているので、その点では他市より手厚い対応をしています。しかし、

より良いものにするために、できる施策を考えてほしいです。 

川 合 教 育 長 他に、意見等はありますか。 

宇 納 委 員 現在生涯学習推進計画策定の準備をしているところですが、名古屋市

ではどのようなことをやっているのかと思い、高年大学である鯱城学

園が社会教育の参考になると思い資料を持ってきました。 

蔭 山 委 員 私は名古屋市の社会福祉審議会の委員なのですが、その会議の中で鯱

城学園が話題になりました。その中で、名古屋市としては鯱城学園が

文化趣味の大学から脱皮するための取組みをしているようですので、

知立市も高齢者の社会教育について積極的に考えてほしいと思いま

す。 

宇 納 委 員 もう一つは、名古屋むすめ歌舞伎をやっている方が、古典芸能をつな

げていきたいということで、一般市民に知ってもらう活動を続けてい

るそうです。来年二月の公演では知立をテーマにするとのことで、市

民の方々に紹介する機会をつくりたいと思っています。 

文化課長はこの件に関わっているんですよね。 

文 化 課 長 内容が文化課に関するもののほか、経済課、知立芸術創造協会に関す

るものもあるため、窓口は文化課となっております。しかし、実際の

中身については本町や人形連が、むすめ歌舞伎代表の市川さんの対応

をしています。 

宇 納 委 員 そのあたりを心配しています。中身を窓口である文化課が把握してい

ないため、知立芸術創造協会の方も準備をしづらいと言われています。 

文 化 課 長 むすめ歌舞伎の方に任せておけばいいと言われてしまったため、スケ

ジュールが立てづらいというのが現状です。現在は、連絡のやり取り

だけとなっております。 

川 合 教 育 長 他に、意見等はありますか。 

太 田 委 員 １２月１７日に、名城大学で教育講演会があるので、宇納委員と参加

する予定です。 

宇 納 委 員 もしお時間、関心があるようでしたら、他の教育委員会の方も参加し 
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 ていただけると、一緒に共有し考えることができると思います。 

川 合 教 育 長 また今後とも情報提供等をよろしくお願いします。 

 

ここで、一点皆さんにご承認いただきたいことがあります。西三河教

育事務協議会という組織があり、今年度は私と竹内委員が知立市の委

員として選任されているのですが、その協議会の規約変更についての

話がありました。内容としては、現在は協議会を組織する市町から２

名の委員を選任するほか、代表市町は別に会長を１名選任しなければ

ならないのですが、今後は各市町で選任された委員２名の中から会長

を選任するというものです。当市としてはその変更について承認とし

たいと思いますが、それでよろしいでしょうか。 

各  委  員 （全委員承認） 

◎日程第４ その他（連絡報告事項） 

川 合 教 育 長 次に、日程第４ その他（連絡報告事項） に入ります。 

 知立市歴史文化基本構想について、説明をお願いします。 

文 化 課 長 知立市歴史文化基本構想について、資料第２号により説明 

 （協議内容非公開） 

◎日程第６ 情報交換 

川 合 教 育 長 それでは１２月教育委員会定例会を閉じさせていただきます。 
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教 育 長 川 合 基 弘 

委 員 竹 内 博 之 

委      員 蔭 山 英 順 

委 員 宇 納 一 公 

委 員 太  田  佐帆子 

書記（教育庶務係長） 佐 藤 良 至  

 


